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O
ontem, para uma vistoria na
construção do modal que terá
36,4 quilômetros de exten-
são, ligando diversas regiões
do Subúrbio Ferroviário, indo
do bairro da Calçada, em Sal-
vador, até a Ilha de São João,
em Simões Filho, na Região
Metropolitana.

Durante a visita, foi pos-
sível observar que o VLT está
com serviços em andamen-
tos nos três trechos.  A limpe-
za do primeiro trecho já foi fei-
ta, além da  recuperação de 
parte do subleito e aplicação
de base.

 Acompanhado do vice-
governador Geraldo Júnior
(MDB) e dos secretários es-
taduais Afonso
Florence  (Casa Civil) e Jus-
mari Oliveira (Desenvolvimen-
to Urbano), o governador da
Bahia anunciou que já foram
entregues 39.636 metros de
trilhos, 2.202 barras de trilho,
guardadas na Calçada e em
Periperi, além de parte do
material elétrico já  testado. 

Um dos destaques du-
rante a visita  foi o processo
de urbanização pelo qual pas-
sarão os bairros ao redor do
VLT, que deve contemplar a
criação do Parque das Ruínas

canteiro de obras
do VLT de Salvador
recebeu a visita do
governador Jerôni-
mo Rodrigues
(PT),  na manhã de

VLT Salvador avança e ficará pronto em 2026
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Jerônimo
entrega
unidades
habitacionais

Nesta terça-feira (17),
às 7h30, o governador
Jerônimo Rodrigues
entrega unidades
habitacionais para
moradores da antiga
Rocinha, no Centro
Histórico de Salvador. O
Residencial Vila Nova
Esperança, localizado
próximo ao Largo do
Pelourinho, tem 56
unidades habitacionais,
divididas em três blocos, e
seis unidades construídas
em um casarão histórico
que foi recuperado e
restaurado.

Corredor verde
do BRT de
Salvador ganha
novo plantio

A cidade de Salvador
está se transformando em
um modelo de integração
entre mobilidade urbana e
sustentabilidade. A
Prefeitura, através das
secretarias de
Sustentabilidade, Inovação
e Resiliência (Secis) e de
Mobilidade (Semob), deu
mais um passo em direção
à sustentabilidade com o
plantio de 25 árvores de
grande porte abaixo do
Viaduto Rei Pelé,
conectando a Rua Lucaia
às avenidas Anita Garibaldi
e Vasco da Gama.

Prefeitura
entrega espaço
antirracista
em Periperi

A Prefeitura de Salvador
entrega nesta terça-feira
(17), a partir das 10h, a
Bebeteca Antirracista na
creche e escola Primeiro
Passo Periperi. O prefeito
Bruno Reis participa da
inauguração do espaço,
que é pensado para
crianças da primeira
infância (0 a 6 anos), com
o objetivo de promover o
acesso à leitura e
fortalecer o combate ao
racismo e à discriminação
racial desde os primeiros
anos de vida. 

(revitalização da antiga fábri-
ca São Braz), a duplicação da
Estrada do Derba e a implan-
tação da Via Alimentadora
São Bartolomeu.

Iniciado em julho deste
ano, o VLT tem previsão de ser
concluído no final de 2026,
totalizando 28 trens e capaci-
dade para transportar cerca
de 100 mil passageiros por
dia. Ao todo serão 34 paradas,
algumas delas específicas
para pescadores e maris-
queiras – categoria de traba-
lhadores que dependiam dos
trens do subúrbio para manu-
tenção da sobrevivência.

O primeiro trecho, da Cal-
çada à Ilha de São João, terá
16,6 quilômetros de extensão
e um investimento de R$ 1,4
bilhão. O segundo trecho liga
Paripe a Águas Claras, com
9,2 quilômetros e R$ 1 bilhão.
Já o terceiro, ligando Águas
Claras a Piatã, contará com
mais 10,5 quilômetros e cus-
to estimado em R$ 791 mi-
lhões.

O projeto conta com
apoio do governo federal e
terá um aporte de R$ 3,4 bi-
lhões destinado às obras ci-
vis, R$ 400 milhões para os
sistemas de comunicação e
sinalização e R$820 milhões
para a compra do material
rodante.

Segundo o governador, a
ideia é dar ao povo de Salva-
dor um transporte coletivo
com qualidade de primeiro
mundo. “Nessa etapa, existe
todo o nosso cuidado, não só

com o trajeto, como com a
estrutura das estações e seu
entorno. Estamos colocando
na nossa pauta mais encos-
tas, mais serviço de água,
mais escola de ensino inte-
gral. E as pessoas vão ganhar
tempo, vão chegar desestres-
sadas em casa. É isso que a
gente quer”, frisou.

O projeto  inclui a criação
de uma unidade de benefici-
amento de pescados na pa-
rada São Braz, no bairro de

TRANSPORTE
VLT de Salvador está dividido em três trechos, que totalizam mais de 36 km

Jornalistas, vereadores e
lideranças de bairro foram
convidados a realizarem o tra-
jeto da Calçada até a Estação
de Paripe em dois micro-ôni-
bus, acompanhados do go-
vernador. Uma das modifica-
ções do novo projeto é que o
deslocamento dos vagões
ocorrerá sobre vigas-guias
elevadas na maior parte do
trajeto, sem causar interferên-
cia nas vias existentes e per-
mitindo o livre acesso da po-
pulação de um lado para o
outro da linha.   Antes, as ca-
sas eram separadas dos tri-
lhos por muros que impedi-
am a visão da paisagem, con-
templada pela visão da Baía

Plataforma. Para isso, os va-
gões do VLT serão adaptados
e cada trabalhador terá  direi-
to a transportar até 240 qui-
los de mercadoria. 

Construído pela Compa-
nhia de Transportes do Esta-
do da Bahia (CTB), por meio
da Secretaria Estadual de
Desenvolvimento Urbano da
Bahia (Sedur), o VLT será
movido por propulsão elétri-
ca, sem emissão de poluen-
tes.

A titular da Sedur, Jusma-
ri Oliveira, explicou que as
obras irão levar modernidade
para o Subúrbio. “Esse equi-
pamento vai dar uma qualida-
de de vida para a população
do Subúrbio e da Região Me-
tropolitana. É uma das maio-
res obras do país, cravando a
marca desse governo, de
modernidade, de cuidado
com as pessoas, de segu-
rança”, disse.

Durante a visita ao
canteiro de obras do VLT de
Salvador, o governador  da
Bahia,  Jerônimo
Rodrigues, aproveitou a
ocasião para alertar os
vereadores sobre uma
possível especulação
imobiliária.

“Herdei o projeto inicial
do governador Rui Costa e
desde lá já tínhamos
preocupação com o
paisagismo. Inclusive quero
aproveitar e me dirigir aos
vereadores e vereadoras,
pois acontecerá muita
especulação imobiliária ao
longo desse período. É
natural”, afirmou. Conforme
o governador, a obra tem
sido executada com muito
zelo e cuidado com os
moradores e suas expecta-

Governador da Bahia alerta
sobre especulação imobiliária

tivas.  
Porto das sardinhas -

  Durante a visita de ontem,
moradores estiveram e
membros da Comissão de
Acompanhamento estive-
ram presentes. A
marisqueira Geisa Britto,
40 anos, moradora do
bairro de Plataforma, disse
esperar que o transporte
seja acessível para todos.
“Estamos passando muita
dificuldade durante esses
últimos anos porque
ninguém mais vem com-
prar sardinha aqui. Antes o
trem era R$0,50 e o quilo
da sardinha R$1. Porque
alguém vem aqui gastar
mais de dez reais de
transporte? Prefere com-
prar em outro lugar”,
declarou.

Novo projeto terá o Subúrbio
como ponto turístico da capital

de Todos os Santos.
Outra proposta do proje-

to é que a antiga Fábrica São
Braz, na praia de Plataforma,
se transforme em um equi-
pamento multiuso: com espa-
ços para restaurantes, ativi-
dades comerciais, bares e
apresentações.

“É uma obra que irá valo-
rizar esse trecho, com  todo
respeito e cuidado tanto com
o paisagismo como  com o
meio-ambiente. Temos as li-
cenças ambientais. A relação
com as comunidades é boa.
Há uma confiança de que
estamos cumprindo os pra-
zos”, declarou o governador
da Bahia.

 De acordo com o secretá-
rio da Casa Civil, Afonso Flo-
rence, a terraplanagem das
obras está avançada. “O gover-
nador tinha herdado um con-
trato de VLT em elevado que
tinha sido inviabilizado pela
pandemia. Fizemos um esfor-
ço enorme para salvar o con-
trato, decidimos pela rescisão
em tempo recorde. Licitamos
a obra sem precisar licitar o
projeto. Fizemos o projeto na
Casa. Hoje a obra tem três ve-
zes maior percurso e está em
estágio avançado. Será de VLT
que garantirá mais segurança
à população, mais acesso a
praia, sem precisar de muros”,
disse.                      

Moradores e trabalhado-
res do Condomínio Busca
Vida, em Lauro de  Freitas,
estão indignados com a
possibilidade de demolição
de uma pequena escola que
há 50 anos funciona dentro
da localidade. Construída
para acolher crianças e filhos
de trabalhadores ao longo
dos anos, a unidade de en-
sino ocupa um terreno de cin-
co mil metros quadrados
que estaria sendo alvo da es-
peculação imobiliária com
suposto aval dos próprios
administradores.

 “Terreno importante
dentro do condomínio que é
supervalorizado. A Escola foi
construída pelos antigos ad-
ministradores para facilitar a
alfabetização dos filhos dos
trabalhadores”, explicou Fer-
nando Borba, economista e
presidente da Organização

Pelo segundo ano conse-
cutivo, a Prefeitura de Salva-
dor realiza a ceia de Natal
para pessoas em situação de
rua, nesta terça-feira (17), às
17h. A ação é promovida atra-
vés da Secretaria Municipal de
Promoção Social, Combate à
Pobreza, Esportes e Lazer
(Sempre) e acontece na sede
da pasta, na Rua Miguel
Calmon, 28, no Comércio.

Na ocasião, cerca de 150
assistidos vão participar da
atividade, que também ocor-
rerá nas Unidades de Acolhi-
mento Institucional (UAIs) es-
palhadas pela capital baiana.
A intenção é resgatar o espíri-

Pessoas em situação de rua terão
ceia natalina nesta terça-feira

to natalino junto a este públi-
co, bem como o desenvolvi-
mento de novos vínculos
interpessoais e/ou familiares.

De acordo com o secre-
tário da Sempre, Júnior Ma-
galhães, a experiência é mais
do gratificante. “Ver o sorriso,
o brilho no olhar dessas pes-
soas ao interagir como se es-
tivessem em suas casas,
sentindo-se, de fato, acolhi-
das, é uma emoção muito
grande. Isso faz parte da
construção de projetos e tra-
jetórias de vida, que viabilizam
o processo gradativo de saí-
da da situação de rua”, decla-
ra.

Uma passageira de um
ônibus ficou gravemente
ferida após ter o braço
direito atingido por um
poste, na tarde desta
segunda-feira (16), en-
quanto o veículo passava
em um trecho da Avenida
San Martin, uma das
principais de Salvador.
Informações iniciais
passadas pela concessio-
nária Integra, responsável
pelo coletivo, apontam que
a mulher tentava fazer

Moradores protestam contra
retirada de escola de condomínio
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da Sociedade Civil de Inte-
resse Público (OSCIP) Rio
Joanes.

Atualmente, a Escola
possui mais de 50 alunos
que enfrentam não só o ris-
co de fechamento da institui-
ção, como convivem com
instalações que nunca pas-
saram por uma reforma.
“Para se ter uma ideia, fica-
mos sabendo pelo Insta-
gram da iniciativa de retirada
e acompanho há anos o des-
caso com a escola que se
repete. Sempre sou  muito
maltratada quando denun-
cio”, afirmou uma moradora,
que preferiu o anonimato.

Além da degradação dos
banheiros, ativistas em defe-
sa da unidade de ensino de-
nunciam ainda precariedade
da fossa. “Não melhoram,
são consertos simples de se
fazer, melhorar as salas para
alunos. A instalação continua
a mesma há 50 anos”, acres-
centou ela.

A Escola recebeu crian-
ças de diversos municípios
baianos que chegaram junto
com os pais, contratados
para levantar casas no con-
domínio, hoje chamado de
Busca Vidão, por causa dos
diversos’ ruas fechadas
dentro dele.

Pelos grupos de What-
sApp dos moradores, circula
a informação de que um sín-
dico profissional, junto com
alguns condôminos, resol-
veu tirar a escola e fazer da
atual área de 5 mil metros
quadrados um “centro de
convivência” bastante ques-
tionado pelos opositores.

“Um condomínio desse
tamanho, com tanta área em
comum, é preciso mesmo
derrubar a escola dos filhos
dos trabalhadores para cons-
truir centro de convivência?
Não tinha outro lugar? É uma
história um pouco complica-
da de se acreditar”, acrescen-
tou a moradora e ativista.

O pagamento do
Imposto Sobre a Proprieda-
de de Veículos Automotores
(IPVA) poderá ser feito com
15% de desconto na Bahia
em 2025. Quem pagar o
imposto em cota única até 7
de fevereiro, garante a
redução na taxa. As condi-
ções de pagamento foram
divulgadas no site da
Secretaria da Fazenda do
Estado (Sefaz).

Para os motoristas que

IPVA poderá ser pago com 15%
de desconto em 2025 no estado

deixarem para pagar todo o
imposto na primeira cota do
parcelamento, ainda será
possível pagar com descon-
to de 8%. Para parcelar o
pagamento, é preciso que o
valor devido seja de no
mínimo R$ 120. Os débitos
referentes à taxa de
licenciamento e às multas
de trânsito deverão ser
pagos até a data de venci-
mento da quinta parcela.

De acordo com o Depar-

tamento Estadual de Trânsito
da Bahia (Detran-BA), o
licenciamento completo do
veículo engloba outros itens
além do IPVA, ou seja, para o
automóvel estar regularizado
é necessário quitar também
débitos do licenciamento
anual e multas, se houver. O
prazo para ficar em dia com a
documentação do veículo
termina na data do vencimen-
to da quinta parcela do
imposto. Fonte: G1 Bahia

Passageira de ônibus fica
gravemente ferida após fazer selfie

uma selfie, com o braço
fora da janela, no momen-
to do acidente.

Segundo a Secretaria
Municipal de Saúde
(SMS), a vítima, que não
teve o nome divulgado, foi
socorrida por uma equipe
do Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (Samu)
e encaminhada para o
Hospital Geral do Estado
(HGE), onde foi internada.
Ela pode perder o braço.
Fonte: G1 Bahia

SSP lança
Operação Verão
2024/2025 no
interior

Oitenta e cinco
municípios baianos, além
da capital, contarão com
reforço do policiamento
através da Operação Verão
2024/2025. Na tarde desta
segunda-feira (16), na
Passarela da Cultura, em
Porto Seguro, a Secretaria
da Segurança Pública
lançou a edição do interior.
A Operação Verão tem
como objetivos prevenir e
ampliar a redução dos
crimes violentos, além de
intensificar as ações em
áreas turísticas. A
Operação ocorrerá até o
mês de abril, com o
emprego de viaturas,
aeronaves, motocicletas,
embarcações e drones.

Cinco pessoas
são mortas
em 24 horas
em Feira

 No mesmo dia, cinco
homicídios foram
registrados em Feira de
Santana, a 100 km de
Salvador. Os casos aconte-
ceram no último domingo
(15). Entre as vítimas, está
um homem apontado como
agiota, que foi morto durante
uma confraternização de fim
de ano. Todos as ocorrênci-
as estão sendo investiga-
dos pela Delegacia de
Homicídios (DH) da cidade.
Os crimes foram registrados
nos bairros Papagaio,
Conceição, Nova Esperan-
ça, Santa Mônica e no
distrito de Humildes

Foto- Romildo de Jesus


